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*1 … 十分に議論・相談すること。 

*2 … 話し合いの手法の一つ。テーマについて各テーブルで議論し、次にテーブルホスト（1 名）以外は他のテーブルへ移動し、そこのテーブルホストから前

の議論内容を聞いてからさらに議論を深め、これを繰り返した後に、各テーブルホストがまとめの報告を全員にするもの。

いの町 菊池学園だより（平成 28年 12月） 
大人版 菊池学級開催！ 町民講座 いの元気塾「ほめ言葉のシャワーのまちいの町」 

菊池先生が、町職員対象研修の講師に！！ 
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いの町 菊池学園だより（平成 28年 12月） 
第 1回 菊池省三先生との教師のたまごセミナー 

司会を務めてくれた 

高知大学 4年生 

豊田果歩さん 

実践発表をしてくれた 

高知大学大学院 1年 

棟田一章さん 

実践発表をしてくれた 

高知大学大学院 1年 

鈴木達也さん 

質問者として登壇してくれた 

高知大学 3年生 

藤井貴土さん 

大学生から菊池先生への質問コーナーでは 

高知大学と香川大学の学生さんが登壇してくれました。 

現職先生から大学生への助言も兼ねて、実践発表をしてくださった 

高知市立秦小学校 中野浩史先生 

中野先生同様、学生と年齢が近い立場の先輩として、実践発表を 

してくださった 愛知県犬山市立楽田小学校 萩原舞先生 

↑ 徳島県からお越しいただいた 松本崇史さん 

絵本を「読み聞かせ」するのではなく、「読み合い」にする 

ことの意義と重要性を教えていただきました。 

来年度は町内保育士幼稚園教員研修の講師として、再度来 

ていただけことになりました！ 

今回生まれた高知大学生、高知工科大学生、香川大学生 → 

と県内外の大学生との「繋がり」を元に、この取組をよ 

り発展させていきます！！ 



- 3 - 

・中野先生の話に感銘を受けました。先生の正直な話に共感し、入りやすかったです。うまくできていることの

発表でなく、自分の苦手な部分（皆、安心したのでは？）をさらけ出して、そこからの実践の話が聞けて良か

ったです。 
 
・絵本の話。以前から「読み聞かせ」という言葉が嫌いでした。絵本の先生の話は自分がずっと考えていたこと

と同じで嬉しかったです。ただ理論的なことや言葉で上手く表現することができていなかったので、そのこと

を学べたことが嬉しかったです。 
 
・学生さんや教員になって 5年という若い先生方が真剣に、また、ある意味楽しみながら学ばれている様子を

見て、とても頼もしく思いました。松本さんのお話は最高に価値あるものでした。学校教育でも、保育、幼児

教育に学ばなければならないと思います。保幼小中の連携は「読み合い」をキーワードにできると思いました。

運営の大学生の皆様、お疲れ様でした。第 2回のたまごセミナーを楽しみにしています。 
 
・ついつい読み聞かせ＝静かにとなっていたことに反省しました。子ども達との絵本の中のやり取りをより大切

にし、色々な形で読み合いができるよう、工夫していきたいと思いました。 
 
・大学生の話を聞いていると、自分もそんな気持ちでスタートしたなと、懐かしく思ったことでした。小学校の

二人の先生の話もすごく勉強になり、色んな手法があることを知り、やってみようと思うものが沢山ありまし

た。そして、意外に絵本ってすごい！と再発見しました。我がクラスでもやってみようと思いました。来て良

かったです。 
 
・若い世代が真剣に取り組んでいるのを見て、良い刺激を受けました。 
 
・萩原先生が仰っていた、「挫折はチャレンジするからやって来る」の言葉に勇気づけられました。 
 
「よし自分はまだ頑張っている！」と気づくことができました。ガツンと挫折を味わったばかりで「自分はダ

メだな」と思っていたので… 
 
・絵本と菊池実践のご発表、ガツンときました！「静かに聞いているか」そんなことばかり気にしていた自分が

恥ずかしいです。今日学んだ視点で絵本を探しに図書館へ行ってみます！ 
 
・「良い意味のとんちんかんな意見がいかされる教室」はすっと落ちました。絵本のもつ力。教師自身が読み合

いをしていきたいです。 
 
・教師を目指している学生の考え方、実践をされている先生の考え方、絵本のコーディネーターの考え方等、色々

な視点を聞くことができて良かったです。 
 
・現役の先生方の実践を聞いて考える時間は、普段の生活ではなかなか得られないと、つくづく思います。もち

ろん隣のクラスを除けばいつでも見られるのですが、のぞき見する間も作れなかったり、いざ、のぞいてみて

も、ベテランの先生方との実力差に打ちのめされたり…こうして「失敗しながら育てばいいよ」と言ってもら

える場に来ると、気持ちを持ち直すことができます！ 
 
・第 1回から素晴らしい集いでした。（第 2回以降の発展の予感がします）熱意を持った教師のたまごの皆さん

と過ごした時間は僕にとって宝物でした。中野先生と萩原先生の実践発表は学生さんにとって指標となるもの

だと思います。ありがとうございました。 
 
・意識高い学生さんがたくさんいて驚きました。中野さん、萩原さんの実践にも刺激を受けて、改めて自分を奮

い立たせようと思いました。絵本「読み合い」の発表が衝撃的でした。まずは自分の子どもと読み合いをした

いと思います。 
 
・承認とほめることの違い。共感なくして教育なし。 
 
・はじめてふれる菊池実践で、とても良い刺激になりました。具体的な実践や方法を知ることができたので、今

後に活かせそうです。 
 
・教員になるか悩んでいますが、今日参加して、やってみたい！と思えるようになりました。来て良かったです

いの町 菊池学園だより（平成 28年 12月） 

参加者の気付き・感想（抜粋） 


